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1. СМИ о Таймыре 
 

Алексей Членов провел на Таймыре первый личный прием граждан 
Полномочный представитель губернатора Красноярского края по Норильску и 

Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району Алексей Членов провел свой 
первый личный прием граждан в г.Дудинке. В общественную приемную обратились 13 
жителей заполярной столицы. 

В частности, гражданами подняты вопросы строительства автовокзала в г. Дудинке, 
возмещения ущерба, нанесенного при затоплении жилого помещения, переселения, 
предоставления материальной помощи инвалидам, улучшения жилищных условий, 
организации приюта для безнадзорных животных. 

Алексей Членов также рассмотрел два обращения, касающиеся вопросов 
здравоохранения. В частности, о лекарственном обеспечении и содействии в выделении 
квоты на оперативное лечение. 

Не обошлось и без актуального на сегодняшний день вопроса – об оплате коммунальных 
услуг. 

По всем волнующим вопросам таймырцы получили предметную консультацию, а 
дальнейшее решение поднятых проблем взято полпредом на личный контроль. 
Уполномоченным структурам будут даны соответствующие рекомендации по организации 
рассмотрения обращений. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре запланирована реконструкция учреждений для маломобильных групп 
населения 

На Таймыре запланирована реконструкция учреждений для комфортного посещения их 
маломобильными группами населения. В 2021 году состоялись аукционы на проведение 
инженерных изысканий и разработку проектно-сметной документации для трех объектов. 

Так, в Центре туризма и творчества «Юниор» по проекту запланировано оборудование 
просторного тамбура, твердых половых покрытий против скольжения, установка входных 
дверей без порогов, приборов для открывания и закрывания дверей, горизонтальных 
поручней и прочих устройств, которые могут использоваться внутри здания. Кроме этого, на 
всем пути движения инвалидов по объекту планируется установить знаки «Направление 
движения», «Поворот налево» и «Поворот направо», оснастить визуальной, звуковой и 
тактильной информацией системы средств информирования и сигнализации об опасности. 

В Дудинской средней школе №7 проектом предусмотрены пандусы, съезды для 
беспрепятственного доступа северян с ограниченными возможностями здоровья на 
территорию школы и в само здание, а также пути для передвижения по территории школы. В 
здании Таймырского архива по проекту запланирована установка пандуса для колясок при 
входе и приобретение подъемника (гусеничного ступенехода) для маломобильных жителей… 

«Таймыр» 
 

Ещё две крупные свалки на севере края войдут в реестр объектов накопленного вреда 
Сразу две крупные несанкционированные свалки твердых коммунальных отходов в 

Арктической зоне края включат в государственный реестр объектов накопленного вреда 
окружающей среде. Мусорки расположены на территории Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района. Положительное заключение уже выдал ФГБУ УралНИИ «Экология» 
при Министерстве природных ресурсов и экологии РФ. 

 Одна из несанкционированных свалок находится вблизи поселка Снежногорск. Площадь 
объекта — более 8 тысяч кв.м. Там размещено около 12,5 тыс. куб. м отходов. Вторая 
несанкционированная свалка расположена в Диксоне. Ее площадь достигает 15 тысяч кв. м, 
там размещено 45 тыс. куб. м мусора. 

 Объекты негативно влияют на окружающую среду. Зафиксированы превышения 
загрязняющих веществ в почве, подземных водах и атмосферном воздухе. 
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 Юлия Гуменюк, заместитель министра экологии и рационального 
природопользования Красноярского края: «Включение несанкционированных свалок в 
госреестр позволит привлечь федеральное финансирование на ликвидацию этих объектов. 
Учитывая, что это северная территория и здесь особые климатические условия, мы будем 
использовать иной подход к ликвидации данных объектов. В данном случае пойдем по пути 
обезвреживания. В местах размещения этих свалок установим специальное оборудование, 
которое будет соответствовать всем экологическим требованиям. Затем обезвреживающие 
установки продолжат работать в северных территориях. Оборудование переориентируют на 
решение вопросов с твердыми коммунальными отходами». 

 В госреестр уже включено шесть объектов накопленного вреда окружающей среде. 
Ранее в этот перечень вошли полигон лигнинохранилища в Канске, несанкционированные 
свалки твердых коммунальных отходов в Енисейском районе, Минусинске и Дудинке. 

 Напомним, что край готовится к включению в новый федеральный проект «Генеральная 
уборка» нацпроекта «Экология». Он будет направлен на ликвидацию объектов накопленного 
вреда окружающей среде и свалок. 

Красноярский край 
 

"Роснефть" в 2022 году планирует пробурить 13 поисково-разведочных скважин на 
"Восток Ойл" 

Программа геологоразведки на проекте "Восток Ойл" в 2022 году предусматривает 
бурение 13 поисково-разведочных скважин, сообщил вице-президент "Роснефти" по 
внутреннему сервису Эрик Лирон в ходе телефонной конференции. 

"Программа геологоразведочных работ на 2022 год на проекте "Восток Ойл", включая 
Ванкорский кластер, предусматривает бурение 13 поисково-разведочных скважин с 
проходкой около 45 тысяч погонных метров, выполнение полного комплекса работ и 
завершение испытаниями 10 поисково-разведочных скважин, выполнение полевых 
сейсморазведочных работ 2Д... и 3Д", - рассказал Лирон. 

Для уточнения продуктивных характеристик и подбора оптимальных технологий 
разработки месторождений "Восток Ойла" также сформирована программа опытно-
промышленных работ (ОПР), уточнил он. Она предусматривает бурение скважин сложной 
конструкции (многозабойные, горизонтальные с многостадийным гидравлическим разрывом 
пласта) на Пайяхском месторождении. Начало бурения на участках ОПР запланировано на 
2022 год. 

"Роснефть" по-прежнему придерживается плана по запуску проекта "Восток Ойл" в 2024 
году, отметил первый вице-президент компании Дидье Касимиро. 

"Роснефть" планирует сформировать новую нефтегазовую провинцию на полуострове 
Таймыр в рамках проекта "Восток Ойл". Как ожидается, проект объединит крупнейшие 
месторождения Ванкорского кластера (Ванкорское, Сузунское, Тагульское и Лодочное), а 
также Пайяхскую группу месторождений и Западно-Иркинский участок. Под нужды проекта 
собираются построить порт в бухте Север, из которого нефть планируется экспортировать по 
Северному морскому пути. 

РИА Новости/Прайм 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке подвели итоги конкурса молодежных проектов «Моя малая родина» 

Активными жителями Волочанки, Усть-Авама, Хантайского Озера и Потапово были 
разработаны четыре проекта для участия в конкурсе. Заявки были поданы в «Свободной 
номинации» и номинации «Давайте помогать друг другу». 

По результатам голосования членов Организационного комитета конкурса, первого 
места был удостоен проект «Теплая ладошка» педагога начальных классов Хантайской 
общеобразовательной школы № 10 Юлианы Судаковой, который предполагает оказание 
школьниками посильной помощи инвалидам и пожилым людям, а также проведение 
совместных мероприятий. 
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Второе место разделили проекты: «Шаг к здоровому образу жизни на лыжах», 
представленный методистом сельского клуба поселка Потапово Натальей Боковой, и «Аника 
сээ», разработанный активной жительницей Усть-Авама Татьяной Ткаченко в целях 
поддержки малоимущих семей, проживающих на территории населенного пункта. 

Премия за третье место будет передана в поселок Волочанка, где заведующая 
библиотеки поселка планирует реализовать проект «Кистью — о родном крае». 

Конкурс проводится Комитетом культуры, молодежной политики и спорта 
администрации города Дудинки в целях выявления и включения инициатив молодых людей в 
проектную деятельность для последующей реализации социальных проектов на территории 
дудинских поселков… 
 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске открылся центр амбулаторной онкологической помощи 

Центр амбулаторной онкологической помощи открылся месяц назад в городе 
Норильске Красноярского края по нацпроекту «Здравоохранение». Об этом сообщили в 
правительстве региона. 

Центр работает на базе межрайонной больницы №1. За месяц медицинскую помощь 
получили 710 амбулаторных пациентов, проведено 50 курсов химиотерапии. Большинство 
исследований в онкоцентре можно пройти за одно посещение. Также появилась возможность 
получить консультации врачей краевого онкоцентра дистанционно. 

В медучреждении оборудованы электрохирургический блок, универсальный 
многофункциональный хирургический стол, комплекс для выполнения урологических 
операций. 

Сейчас в центре работают 4 доктора, а также средний медперсонал. 
«Планируется организовать выдачу льготных лекарств в аптеке непосредственно в 

здании больницы. Что важно, дальнейшее улучшение работы учреждения проводится с 
учетом мнения и пожеланий пациентов», - отметил заместитель министра здравоохранения 
края Александр Украинцев. 

«национальные проекты» 
 
Социальные расходы «Норникеля» выросли в два раза и составили более миллиарда 
долларов 

«Норникель» объявляет аудированные консолидированные финансовые результаты по 
МСФО за 2021 год. 

…Расходы социального характера увеличились в два раза и составили более миллиарда 
долларов в основном за счет создания резервов по подписанным соглашениям по социально-
экономическому развитию Норильска и Красноярского края. 

Объем капитальных вложений увеличился на 57 процентов – до рекордных 2,8 
миллиарда долларов США – в связи со стратегическим ростом инвестиций по ключевым 
проектам. Расходы по «Серной программе», реализация которой вошла в активную фазу, 
превысили 500 миллионов долларов, а инвестиции в Южный кластер и расширение 
Талнахской обогатительной фабрики увеличились в три и четыре раза соответственно. 
Расходы на капитализируемые ремонты, промышленную безопасность и модернизацию 
основных фондов предприятий группы увеличились более чем на 40 процентов, превысив 
800 миллионов долларов. 

Чистый оборотный капитал вырос до 1,3 миллиарда долларов, в основном за счет 
увеличения стоимости запасов вследствие роста ставки НДПИ, а также изменения 
задолженности по налогу на прибыль. 

Свободный денежный поток сократился на 34 процента год к году – до 4,4 миллиарда 
долларов – прежде всего за счет возмещения экологического ущерба в размере двух 
миллиарда долларов и роста капитальных затрат. 

Чистый долг практически не изменился и составил 4,9 миллиарда долларов США, а 
соотношение чистого долга к показателю EBITDA по состоянию на 31 декабря 2021 года 
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составило 0,5x. При этом за счет эффективного управления долговым 
портфелем расходы по процентам за 2021 год снизились на 38 процентов, а эффективная 
процентная ставка на конец 2021 года снизилась до рекордно низкого уровня – 2,8 процента 
годовых. 

..27 декабря общее собрание акционеров компании утвердило дивиденды по итогам 
девяти месяцев 2021 года в размере 1523,17 рубля на акцию (около 20,81 доллара США по 
курсу ЦБ РФ на дату собрания). Общий размер денежных средств, направленных на выплату 
дивидендов по итогам девяти месяцев 2021 года, составил 232,84 миллиарда рублей (около 
3,05 миллиарда долларов). 

«Таймырский телеграф» 
 
Налоговики оспорили отнесение рекордного штрафа «Норникеля» на расходы 

Налоговая служба не согласна с решением «Норильского никеля» включить в состав 
расходов расходы по уплате штрафа за разлив дизельного топлива на ТЭЦ-3 под 
Норильском. Как следует из финансовой отчетности компании по МСФО за 2021 год, 
«Норильский никель» получил решение о проведении камеральной налоговой проверки. Судя 
по всему, ФНС не устраивает тот факт, что горно-металлургическая компания уменьшила 
налоговую базу по налогу на прибыль, вычтя из нее сумму штрафа. 

Авария на ТЭЦ-3 произошла в мае 2020 года. Тогда из резервуара в окружающую среду 
вытекло 21 тысяча тонн дизельного топлива. По иску Росприроднадзора суд оштрафовал 
компанию на 146,2 млрд руб. 

Финансовая отчетность «Норильского никеля» свидетельствует о том, что в настоящее 
время компания оспаривает требования налоговых органов в досудебном порядке. Однако у 
ГМК образовалась задолженность по налогу на прибыль в размере $402 млн. Компания 
уплачивает налог на прибыль по ставке 20%. 

online-buhuchet.ru 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае и его столице за сутки резко снизилось количество заболевших 
коронавирусом 

В Красноярском крае за минувшие сутки выявили 6317 заболевших коронавирусом — на 
1875 человек меньше, чем днем раньше. В краевой столице насчитали 2491 зараженных (12 
февраля их было 3383 человек). 

Число смертей от ковида также снизилось за последние сутки — умерли 14 человек (27 
днем ранее). Больничный закрыли за минувшие сутки 1 449 человек. 

Всего в Красноярском крае с начала пандемии насчитали 252 286 человек с диагнозом 
«ковид». 183 645 из них выздоровели, 9 666 — умерли. 

newslab 
 

Красноярский край поднялся на две позиции в рейтинге регионов по качеству жизни 
Представлен десятый по счету рейтинг российских регионов по качеству жизни, 

подготовленный экспертами РИА Новости на основе информации из Росстата, Минздрава, 
Минфина России, Центробанка и других открытых источников. 

При расчете рейтинга проводился анализ 67 показателей, объединенных в 11 групп: 
уровень доходов населения, занятость населения и рынок труда, жилищные условия 
населения, безопасность проживания, демографическая ситуация, экологические и 
климатические условия, здоровье населения и уровень образования, обеспеченность 
объектами социальной инфраструктуры, уровень экономического развития, уровень развития 
малого бизнеса, освоенность территории и развитие транспортной инфраструктуры. 

Первые позиции в рейтинге регионов по качеству жизни — 2021 по-прежнему занимают 
Москва, Санкт-Петербург и Московская область. В первую десятку также входят Республика 
Татарстан, Краснодарский край, Белгородская область, Ленинградская область, Ханты-
Мансийский автономный округ — Югра, Самарская и Нижегородская области. 
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В аутсайдерах — Калмыкия, Ингушетия, Курганская область, Республики Алтай и 
Бурятия, Еврейская автономная область, Карачаево-Черкесская Республика, Забайкальский 
край, Республика Тыва. 

Красноярский край улучшил свои позиции и поднялся с 46 на 44 место. 
НИА-КРАСНОЯРСК 

 
В Красноярском крае резко подорожали квартиры 

В Красноярском крае резко подорожали квартиры. На конец четвертого квартала 2021 
года средняя цена одного квадратного метра общей площади квартир на первичном рынке 
жилья составляла 79264 рубля, на вторичном рынке – 69473 рубля, сообщает пресс-служба 
Красноярскстата. 

Красноярскстат подвёл итоги мониторинга цен на жильё в регионах Енисейской Сибири в 
четвертом квартале 2021 года. Повышение цен на рынке жилья наблюдалось по всем типам 
квартир 

«По отношению к четвертому кварталу 2020 года цены на первичном рынке жилья в 
среднем по всем типам квартир увеличились на 17,8 процента, на вторичном рынке – на 18,6 
процента», — сообщает орган статистики.  

press-line.ru 
 

Красноярский край оказался «лидером» в стране по количеству вредных выбросов 
Красноярский край оказался «лидером» в стране по количеству вредных выбросов. 

Данные по итогам мониторинга за 2020 год озвучила глава Росприроднадзора России 
Светлана Радионова на межведомственном совещании главы ведомства с заместителем 
генпрокурора РФ Дмитрием Демешиным. Сама напряженная ситуация в экологическом плане 
в Норильске, Ачинске и Назарово. Также неблагоприятная экология в Красноярске и 
Минусинске. 

«Города задыхаются от вредных выбросов и сажи. А режим “черного неба” не 
отменяется месяцами! За последний год мы провели здесь 209 проверок. В результате 
выявили 603 нарушения, из них 325 – в области охраны атмосферного воздуха», – цитирует 
Светлану Радионову телеканал ТВК. 

Одним из способов решения проблемы Светлана Родионова считает ужесточение 
контроля за выбросами краевых предприятий. На каждое нарушение должны быть приняты 
жесткие меры административного воздействия, вплоть до дисквалификации должностных лиц 
предприятий. 

KrasNews 
 

5. СМИ о России 
 

В России за сутки выявили почти 198 000 случаев коронавируса 
За последние сутки в России зафиксировали 197 949 случаев коронавируса, умерли 706 

пациентов, сообщил оперштаб. В течение 24 часов были госпитализированы 12 653 человека, 
показатель за сутки снизился на 31,9%. Полностью выздоровели после лечения от 
коронавируса 101 568 россиян. 

Наибольшее число заболевших выявили за сутки в Санкт-Петербурге (+20 136), Москве 
(+12 496) Московской области (+7 349), Красноярском (+6 317) и Пермском (+5 553) краях. 

Ранее по теме: Мишустин распорядился выделить 400 млн рублей на изучение генома 
«омикрона» 

12 февраля в России второй день подряд выявили более 200 000 случаев заболевания 
коронавирусом за сутки. По данным оперштаба, положительный тест на инфекцию сдали 203 
766 человек. Умерли от COVID-19 729 пациентов.  

Уровень коллективного иммунитета в России за неделю снизился с 64,1 до 61,9%, 
сообщили 11 февраля в оперштабе по борьбе с коронавирусом. Этот показатель 
уменьшается из-за утраты иммунитета первично привитыми и переболевшими более 
полугода назад россиянами. 
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Всего в России выявлено 14 133 509 случаев коронавируса, умерли 340 248 
человек. 

Ведомости 
 

В Роспотребнадзоре нашли способ выявлять COVID-19 на самых ранних стадиях 
Ученые ЦНИИ эпидемиологии Роспотребнадзора разработали технологию, 

позволяющую выявлять коронавирус на самых ранних стадиях и при минимальной 
концентрации, в перспективе ее можно будет использовать для создания тест-систем, 
сообщили РИА Новости в пресс-службе Роспотребнадзора. 

Одно из важнейших преимуществ изобретения — высокая чувствительность, которая 
дает возможность выявлять заболевание на самой ранней стадии, пояснили в пресс-службе. 

"Изобретение ученых ЦНИИ эпидемиологии относится к сфере генной инженерии и 
биотехнологии и основано на применении новых средств: молекул направляющих РНК, 
которые могут быть использованы в системах CRISPR-Cas14 в составе 
рибонуклеопротеиновых комплексов для ультрачувствительного выявления РНК вируса 
SARS-CoV-2", — уточнили в ведомстве. 

В перспективе новую технологию может будет использовать для разработки 
высокочувствительных и высокотехнологичных тест-систем, позволяющих проводить 
диагностику прямо у постели больного, подчеркнули в Роспотребнадзоре. При этом создание 
такой тест-системы не требует высокотехнологичного оборудования, поэтому затраты на ее 
производство будут невысокими, добавили в ведомстве. 

РИА Новости 
 

ЦБ повысил ставку до максимума почти за пять лет. Он опасается перегрева экономики и 
готовится к жесткой денежно-кредитной политике 

Совет директоров Банка России на заседании 11 февраля принял решение повысить 
ключевую ставку с 8,5 до 9,5%, говорится в сообщении регулятора. Цикл повышения 
продолжается почти год: с марта 2021 года ставка, тогда составлявшая 4,25%, увеличилась 
более чем в два раза. Текущее значение — максимальное с весны 2017 года (до конца 
апреля она была на уровне 9,75%, затем — 9,25%). 

«Расширение спроса продолжает опережать возможности наращивания выпуска. 
Быстрый рост экономической активности при ограниченности свободных трудовых ресурсов 
усиливает инфляционное давление. Проинфляционной остается конъюнктура мировых 
товарных рынков. Инфляционные ожидания пока не снижаются, оставаясь на многолетних 
максимумах», — отмечает ЦБ. Он также пересмотрел прогноз по инфляции до 5–6% в 2022 
году с 4–4,5%, которых он в декабре ждал по итогам 2022 года. 

Вопреки ожиданиям, перелома в динамике инфляции на сегодняшний день не 
произошло, констатировала глава Банка России Эльвира Набиуллина на брифинге по итогам 
заседания. Она отметила, что временные проинфляционные факторы на стороне 
предложения на поверку оказались более длительными: «Фактически временные факторы 
дали эффект устойчивых, что существенно повлияло на инфляционные ожидания населения 
и бизнеса. В последние месяцы они достигли максимумов с начала 2016 года». 

В нынешнем цикле ужесточения политики регулятор в третий раз выбирает 
максимальный шаг — 1 п.п. Столь существенное повышение ставки уже происходило в июле 
и декабре 2021 года. Решение ЦБ совпало с ожиданиями рынка. Большинство аналитиков, 
опрошенных Bloomberg и РБК, рассчитывали именно на такой сценарий. 

Набиуллина, много говорившая о перегреве экономики, выступила «по-ястребиному» и 
сказала, что рост на 100 б.п. — это теперь шаг «менее нестандартный, чем раньше». Она 
также сообщила, что совет директоров рассматривал вариант повышения ставки сразу на 150 
б.п., но принял более сдержанное решение, чтобы сохранить «гибкость реакции денежно-
кредитной политики». 

 
Денежно-кредитные условия в России наконец перешли от мягких к нейтральным, 

следует из сообщения регулятора. «Рост фактической инфляции и высокие инфляционные 
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ожидания в настоящий момент сдерживают их переход в область жестких значений», — 
констатировали в ЦБ. Решение о повышении ставки до 9,5% «будет способствовать переходу 
денежно-кредитных условий в область жестких», добавила Набиуллина. 

РБК 
 

Россияне стали чаще брать займы «до зарплаты» 
Доля займов «до зарплаты» и кредитов на товары и услуги (POS) выросла в 2021 г. на 

0,5 п. п. и 3,3 п. п., говорится в исследовании группы IDF Eurasia в России (бренд Moneyman) и 
Национального бюро кредитных историй (НБКИ). 

На микрозаймы сроком до 30 дней в общем объеме заявок приходится 17,4%, доля POS-
микрозаймов составляет 12,1%. Доля IL-займов, которые выдаются на срок от 30 дней на 
сумму до 30 000 руб., снизилась с 63 до 59,7%, отмечается в исследовании. 

«Доля IL-займов на сумму свыше 30 000 руб. осталась практически неизменной и 
составила 2% (+0,1 п. п.). Доля прочих микрозаймов снизилась на 0,4 п. п. до 8,8%», — 
приводит ТАСС выдержки из исследования. 

В январе 2022 г. доля PDL-займов (Pay Day Loans, займы до зарплаты сроком до 30 
дней) составила 19,7%, POS-займов — 13,3%, IL-займов на сумму до 30 000 руб. — 58,4%, IL-
займов на сумму свыше 30 000 руб. — 1,7%, прочих займов — 6,9%. 

«Можно предположить, что переток спроса в сегмент PDL-займов говорит о постепенном 
сокращении горизонта планирования граждан — заемщики фокусируются на жизни "здесь и 
сейчас", нежели на долгосрочных планах», — объяснили эксперты НБКИ и IDF Eurasia.  

Доля просроченных займов «до зарплаты» в России по итогам первых шести месяцев 
2021 г. составила 55–57%, сообщил в ноябре прошлого года директор департамента 
микрофинансового рынка Банка России Илья Кочетков. «Просрочка у нас в среднем по рынку 
микрофинансирования сейчас составляет порядка 28%, но при этом очень сильно эта 
просрочка разнится от вида займа», — отмечал представитель ЦБ. 

Доля долгосрочных микрозаймов (превышают 30 000 руб. и выдаются более чем на 30 
дней) в портфеле микрофинансовых организаций России по итогам III квартала прошлого 
года достигла исторически рекордных 55%, говорилось в «Обзоре ключевых показателей 
микрофинансовых институтов» Центробанка. При этом общий объем микрозаймов достиг 305 
млрд руб., увеличившись на 6% в квартальном выражении и на 35% — в годовом. В то же 
время до 36% сократилась доля краткосрочных займов. 

Ведомости 
 

Отмену местного самоуправления больше не скрывают. К законопроекту о 
муниципальной реформе поступили ужесточающие поправки 

Проект закона о местном самоуправлении (МСУ) в системе публичной власти обретает 
контуры, которые предстоит утвердить во втором чтении. В профильном комитете Госдумы, 
которая планировала ключевое голосование только на 16 марта, уже есть около полусотни 
поправок. Правда, важными окажутся в основном те, которые представит один из авторов 
инициативы – депутат Госдумы Павел Крашенинников. Его предложения, как выяснилось, 
делают муниципальную реформу более жесткой. Власти, похоже, решили перестать 
скрывать, что речь идет об отмене МСУ, а вовсе не о повышении его эффективности. 

В Курганской области стартовала избирательная кампания в только что созданных 
муниципальных округах. Уже начинается выдвижение кандидатов в депутаты местных 
советов, сами выборы назначены на 24 апреля. Как уже писала «НГ», регионы, которые уже 
исполняют нормы еще не принятого закона о реформе МСУ, одновременно страхуются от 
возможных рисков. Избранные органы представительной власти смогут работать в течение 
всего переходного периода, который был рассчитан до 1 января 2028 года. 

Однако теперь стало известно, что этот срок увеличивается еще на три месяца – до 1 
марта 2028-го. Об этом говорится в одной из поправок Крашенинникова. «В переходный 
период принимаются законы субъектов РФ, которыми должны быть урегулированы вопросы 
территориальной организации местного самоуправления на всей территории региона или на 
территории отдельного муниципального района», – пояснил он. Еще одна поправка – это как 
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раз то самое разрешение на продление полномочий уже избранных депутатов или 
действующих глав МСУ. Правда, не более чем на два года, да и то в том случае, если не 
пойдут процессы дальнейшего укрупнения муниципальных округов. Напомним, что в них 
предполагается преобразовать нынешние районы, но не один в один, а с возможностью 
слияния. 

Теперь же, согласно еще одной поправке Крашенинникова, можно будет проводить и 
процедуру поглощения одного округа другим. В результате, например, в европейской части 
РФ, где есть множество небольших субъектов РФ, возникнет ситуация, когда какой-то регион 
будет состоять лишь из двух частей: городского округа, включающего его столицу и 
окрестности, и муниципального, который объединит остальные, в основном, сельские 
территории. Понятно, что в таких условиях говорить о доступности власти для людей с 
региональных окраин не приходится. Однако этот тезис уже несколько подзабыт в том 
контексте закона, который фактически объявляет о ликвидации МСУ как такового. 

При этом если смотреть на другие поправки Крашенинникова, то возникает впечатление, 
что власти решили перестать скрывать подлинную цель очередной муниципальной реформы, 
а именно освобождение неперспективной части народа от заботы со стороны государства, 
которое поглощает и все МСУ. Все понятнее становится будущая конфигурация низовой 
части властной вертикали, которую составят региональные чиновники. То есть местная 
власть полностью передается в руки губернаторов, под которыми уже не будет нижних 
этажей. Поэтому-то вполне понятно, зачем предлагается еще одна поправка 
Крашенинникова: разрешить главам регионов назначать врио руководителей округов в том 
случае, если депутаты советов почему-то заартачатся. 

На нынешнем этапе работы уже поступило 47 поправок, а от регионов направлено 110 
отзывов, пояснил Крашенинников. Почти все они, за малым исключением, сугубо 
положительные. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Нужен ли России спорт больших достижений 
На вопросы же "Что это было? Откуда в пробах Валиевой взялся (если взялся) 

триметазидин?" внятного ответа нет. Уже скоро десять лет, как русских спортсменов неистово 
жучат и дрючат за истинный или мнимый допинг. Уж точно они находятся под таким колпаком, 
что и группенфюрер Мюллер обзавидовался бы. В таких условиях смело употреблять 
препараты — это как ходить по Курфюрстендамм в буденовке и с волочащимся за плечами 
парашютом. Кому выгодно, чтобы блестящие успехи русской школы фигурного катания в 
одночасье и в аккурат на Олимпиаде все разом пошли коту под хвост, а фигуристы из 
триумфаторов превратились в презренных аутсайдеров, если не в уголовников? 
Американский "Акт Родченкова" предусматривает и это — не одному же Буту сидеть в 
американской тюрьме. 

Ясно, что все это нужно было только штабу, который годами кропотливо вел своих 
питомцев от победы к победе, — больше некому. 

Конечно, расследователи возразят, что вопросы "Кому выгодно?" и "Кому совершенно 
невыгодно?" лишь говорят о тоталитарном мышлении задающего их. На самом деле русские 
то думают о выгоде, а то не думают, и никогда не понять, в какой фазе они находятся. Кроме 
того, нам уже сообщали, что российский руководитель одновременно коварен, как древний 
змий, и слеп, как подземный крот. Очевидно, и спортивные руководители являют в себе такое 
же сочетание. Отсюда и самоубийственное решение накормить триметазидином безусловную 
фаворитку Игр. Такие уж они дураки — а прочие версии, чего их рассматривать. 

Удивляться тут нечему. Та же логика, что и со Скрипалями, Кара-Мурзами, Быковыми, 
вторжением на Украину, etc. It works в одном случае — значит, будет работать и во всяком 
другом. 

Но готовность принять и поддержать любое обвинение против своей страны — это уже 
такая не новость, что даже стало надоедать. С "хайли лайкли" тоже надо знать меру. 
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Более примечательны и более серьезны доводы тех, кто очень мало верит в "хайли 
лайкли" (сколько же можно?), но столь же мало верит и в теоретическую возможность 
выиграть против шулеров. И даже — назовем вещи своими именами — профессиональных 
мерзавцев. Ибо как еще назвать тех, кто втаптывает в грязь талантливую юную фигуристку? 

И возникает вопрос — нельзя сказать, что совсем беспочвенный: "Мы в самом деле 
верили, что, выбрав позор (а лишение флага, герба и гимна есть позор — нас проводят под 
ярмом), можно заслужить корректное к себе отношение? Ведь свободная пресса (норвежская, 
канадская, etc.) еще до сюжета с триметазидином высказывалась о русских спортсменах так, 
что хоть вон святых неси. Хотя и формального повода не было, единственная причина 
заключалась в их спортивных успехах". 

Возражение серьезное: сами успешные выступления, тем более не просто успешные, а 
еще и очень красивые, служили к славе России, противоречили тезису о грубой, 
невежественной, гнилосоломенной стране. Говоря на современном жаргоне, были фактором 
мягкой силы. И тем самым только производили озлобление у тех, кому всякая сила России — 
как бельмо в глазу. 

А уж проводили русских под ярмом или не проводили, само по себе неприятие России 
никуда не исчезало. И напрасно мы надеялись на то, что "спорт — ты мир". А также 
благородство. Не на таких напали. 

К тому присоединялось все более укрепляющееся в популярности суждение, что время 
международного большого спорта вообще прошло. И надо возвращаться к состоянию до 1952 
года, когда наша страна не участвовала в Играх (да и в международных чемпионатах), а все 
больше были спартакиады и массовое физкультурное движение. Что в плане здоровья куда 
полезнее, чем спорт больших достижений. А уж когда являются всякие ВАДы да Икары 
Родченковы, доводы, что пора бы удалиться от зла и поощрить физкультурников, 
представляются еще более убедительными. 

Возможно, олимпийское движение и вправду отжило свое. Но предложение хлопнуть 
дверью вызывает вопрос: а понимают ли сторонники плевания слюной, что предлагаемые 
ими изменения будут необратимы? Или, во всяком случае, очень трудны насчет обратного 
хода. 

У спортивной индустрии (притом что активный век отдельно взятого спортсмена недолог) 
довольно длинный цикл. Тут можно сравнить проблему хоть со строительством вооруженных 
сил, хоть с существованием культурных образцов (Большой театр), хоть с академической 
наукой. А равно с высокотехнологичными отраслями промышленности, такими как космос, 
ВПК, авиапром, автопром, станкостроение. Прихлопнуть — дело недолгое, как два байта 
переслать. Восстанавливать — очень тяжело и далеко не всегда вообще возможно. Что-то 
утрачивается навсегда. 

Одна из массовых претензий к реформаторам 90-х годов заключается как раз в том, что 
они были во власти иллюзий: все можно беспроблемно выключить — и потом в случае 
надобности опять включить. А школа, традиция, длительный инвестиционный цикл, 
подготовка новых кадров — это не забота. А потом вдруг выяснилось, что таки забота, да еще 
какая. Ломать — не строить, а вот потом строить заново — работа каторжная. 

Но если раскассировать спорт больших достижений, при всех его изъянах и проблемах, 
будет та же самая необратимость. Возможно, хорошо забыть о международной спортивной 
бюрократии (да и национальную прижать) и больше не знать о существовании ВАДА — пусть 
промеж себя развлекаются. Но с учетом того, что ломать у нас опыт богатый, хорошо бы, 
прежде чем "заложил бы динамиту — ну-ка дрызнь", примерно прикинуть, как это оно будет и 
возможно ли в случае чего откатить назад. 

Это серьезный расчет, который лучше производить с холодной головой, а не в обиде 
(вполне обоснованной) на профессиональных мерзавцев. 

РИА Новости 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.02.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,99  ▲ 0, 26 

EUR 85,36  ▼ 0, 02 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


